



Varsovia 3 de Noviembre.

UN corréo despachado de Wisnowiecz ha traído noticia de haber llegado á aquella Ciudad el 31 del mes último los Grandes Duques de Rusia , y que debian detenerse allí tres dias.

Se han esparcido ciertas voces de que 7 ú 8 Regimientos de Infantería Rusa tienen orden de marchar á Criméa donde se han suscitado algunos alborotos.

Varias familias Christianas que pasan de Servia á la Esclavonia han declarado que muchos vasallos del Gran Señor especialmente Racionos y Griegos desean hallar ocasion oportuna para sacudir el yugo Otomano ; y hacen todo género de ofertas á quien intente librarlos de la tiranía que padecen.

Continuacion de las noticias de Londres del 30 de Noviembre.

MR. Rich Capitan del navio de guerra la Princesa Real ha escrito á Mr. Stephens Ministro de la Marina la carta siguiente fecha en Spithead á 20 de este mes.

„Sírvasse V. S. participar á los Señores del Almirantazgo que
 „me hice á la vela de la Jamayca en compañía del Albion y del
 „comboy de aquella Isla ; pero que el 22 de Agosto me separé
 „por contratiempo del referido buque con 32 de los mercantes,
 „y el 26 de la fragata Hidra. A pesar de todos mis esfuerzos para
 „conservar baxo mi escolta esta parte del comboy , como el bu-
 „que de mi mando hacía mucha agua , y que su tripulacion se
 „hallaba enferma y falta de víveres (pues solo tenia pan para 12
 dias)

„dias) me pareció conveniente el 6 de este mes, hallándome á „500 leguas del Cabo Lezard, atender á la seguridad del buque y „de la gente, y hacer lo posible para entrar en Portsmouth don- „de he llegado con pan para solos 3 dias, y la tripulacion ren- „dida por el trabajo de las bombas.“ Incluye Mr. Rich en su carta una lista del comboy del qual 15 velas, cuyos nombres especifica, se separaron el 6 de Noviembre por los 44 grados 54 minutos de latitud, y 38 grados 18 minutos de longitud: otras dos se separaron el 13 de Setiembre á la parte oriental de la Jamayca, y 9 á la altura de Navasa.

La conquista de la Isla de S. Eustaquio que ha sido tan perjudicial para los Olandeses, ha dado tambien un golpe funesto al comercio de Irlanda, disminuyendo de tal modo el que se hacía de carnes saladas que no se halla venta ni salida para ellas, lo qual ocasiona pérdidas considerables. Se regúla que en este año se han consumido 40^o cabezas de ganado menos que en los anteriores.

Escriben de Hull que 3 corsarios Franceses, que cruzan á la altura de Humber, hacen muchas presas é interrumpen el comercio de aquel puerto, de suerte que no se atreven á salir varias embarcaciones que están prontas y destinadas para Londres; en cuya consecuencia se quejan del descuido del Almirantazgo en no enviar dos fragatas que cruzando sobre aquellas costas aseguren nuestra navegacion.

Los 2^o hombres de tropas que el Gobierno toma á su sueldo en el Electorado de Hanover para servir en América en la campaña próxima, deben embarcarse sin falta en todo el mes próximo.

La necesidad de estos refuerzos es muy urgente; pero no lo es menos la de enviar fuerzas navales á las Antillas. Rodney, que es el Almirante nombrado para mandar el año próximo en las Indias Occidentales, se propone buscar á Grasse y asegura que nada desea tanto como encontrarle; pero es de temer que pierda las ocasiones que se le proporcionen de batirse contra su enemigo como lo ha hecho hasta ahora, especialmente quando se presentó delante de Tabago con fuerzas superiores á las de los Franceses. Se va haciendo general la idea de que este Almirante Británico, cuya intrepidez ponderan tanto sus amigos, debe todas las ventajas que ha logrado en esta guerra á la gran superioridad de sus fuerzas ó á casualidades de la fortuna.

La bandera Inglesa de guerra nombrada Salvage de 16 cañones y 100 hombres de tripulacion, su Capitan Mr. Carlos Stirling, ha sido apresada y conducida á Filadelfia por la fragata Ame-

Americana el Congreso, de 26 cañones y 210 marineros. Antes de rendirse se defendió 3 horas peleando tan de cerca que se cruzaban las vergas de ambos buques, y así el Capitan Americano pudo tomarla por abordage. Nuestra embarcacion tuvo de 50 á 60 heridos, y no hubo menos por parte del enemigo.

Aunque los Oficiales Franceses del ejército aliado que triunfó de Cornwallis hacen muchos elogios de la actividad y otras qualidades de nuestro General, no falta quien asegure que hubiera podido defenderse mas tiempo si no se hubiese apostado con poca ventaja y abrazado demasiado terreno. El Marques de S. Simon confiesa que hubiera sido facil á Cornwallis atacarle con buen éxito quando él llegó con las tropas de las Antillas á James-town, pues no tenia la mitad de la gente que el Comandante Británico, y éste en vez de caer con todas sus fuerzas sobre las Francesas se valió de medios indecorosos para librarse de su enemigo; mandó arrojar en los pozos de donde los Franceses debian abastecerse de agua las cabezas de ganado y de caballos muertos, y tambien muchos cádaveres de Negros. Padeció á la verdad el ejército enemigo escaséz de agua; pero es indubitable que no hubiera sido dificil molestarle mucho mas de otra suerte. De semejantes medios habia usado anteriormente el propio Cornwallis para destruir el Cuerpo de la Fayette; pues á todos los Negros que desertaban de las haciendas ó á los que podia coger, les hacía inocular, y les obligaba á pasarse al ejército Americano para que lo inficionasen; mas la vigilancia del Comandante Frances hizo inútiles estos bárbaros ardides. No obstante se créé que el resentimiento de la Nacion no recaerá sobre Cornwallis; pues en quanto hizo siguió las órdenes del Caballero Clinton.

Algunos papeles Ingleses han copiado de la Gazeta de Nueva-Yorch un capítulo relativo á la accion del 8 de Setiembre entre el General Americano Green y el Coronel Ingles Stewart, y presentan baxo un aspecto muy diferente de lo que sabemos la victoria del General Americano, pues reducen la pérdida del ejército Real á 40 hombres, incluyendo á la verdad 10 Oficiales; y aseguran que el Coronel Kruger derrotó á Green matándole 250 soldados, y tomando 400 prisioneros. Por la relacion auténtica que publicó el Congreso se echa de ver quanto dista de la verdad el cálculo de los Ingleses.

Segun una lista que se ha divulgado de los buques de guerra que han perdido las Potencias beligerantes desde el principio de la guerra así apresados por sus respectivos enemigos como por naufragios, quemados ó destruidos, resultan los totales siguientes.

La

La pérdida de los Franceses asciende á 31 buques en esta forma: seis desde 40 á 80 cañones, cartoce de 32, once de 14 á 30 y además 6 represas. = La de los Españoles no pasa de nueve de 64 á 80 y otros nueve de 30 á 34, bien que este resumen está formado segun las noticias poco imparciales y nada exâctas que incluyen freqüentemente algunos papeles Ingleses. = El número de los bastimentos de todos portes que ha perdido la Marina Real Británica pasa, segun ellos mismos, de 80: es á saber; nueve de 64 á 74, cinco de 44 á 50, catorce de 32, veinte y seis de 20 á 28, y veinte y ocho de 14 á 18 cañones. Los Olandeses han perdido cinco de 54 á 64 y dos fragatas de 36, y el Congreso trece de 30 á 44, otros tantos de 20 á 28, seis de 14 á 18 y varias corbetas, chalupas y galeras destruidas por los Ingleses en Virginia, Georgia &c. Entre las 5 Potencias componen mas de 180 vasos, y no llegan á la mitad los que han sido apresados; los demás se han perdido sin que nadie se haya aprovechado de ellos.

El Gobernador Frances de la Isla de la Granada ha recibido orden, segun dicen, para seqüestrar todos los bienes y efectos pertenecientes allí á los Ingleses, pues habiendose rendido aquella Isla á discrecion á las armas Francesas como la de S. Eustaquio á Mr. Rodney, debe ser igual la suerte de ambas conquistas. Si esta especie sale cierta, es un nuevo cargo que debe hacer la nacion Inglesa á dicho Almirante.

Los Pares que se opusieron en la Cámara alta á que se presentase al Rey la respuesta de gracias sin algunas modificaciones, protestaron de ello en estos términos. „Nos oponemos por las „razones dadas en vano durante los 7 años últimos, á la conti- „nuacion de una guerra injusta, promovida por los Ministros del „Rey contra los pueblos de la América Septentrional; y como „dichas razones se han verificado de un modo tan funesto, ya en „quanto á los excesivos gastos, ya por lo respectivo á la reciente „pérdida de otro ejército, sería por demás repetir las aquí.“ Una de las modificaciones que querían incluir varios Lores en la mencionada arenga de gracias, era la siguiente. „Nos dedicaremos „quanto antes á proponer y dirigir á V. M. los consejos que crea- „mos puedan excitar los mayores esfuerzos, y animar los brazos „y la confianza de todos vuestros leales vasallos.“ Pero el partido del Ministerio que no quiere lleguen al trono los consejos del de la oposicion, logró que semejante cláusula no se insertase en la respuesta de la Cámara.

Haya 6 de Diciembre.

EN junta del 29 del mes último resolvieron SS. AA. PP. que se entregasen al Statuder las medallas acuñadas para recompensar honoríficamente á los Oficiales de Marina que sobresalieron en el glorioso combate del 5 de Agosto, á fin de que S. A. S. como Almirante General las repartiase en su nombre y en el de los Estados Generales. En consecuencia de ello procedió el dia de S. Andrés á la distribucion en presencia de su esposa é hijos de los comisionados de SS. AA. PP. y de los Almirantazgos, de la Oficialidad de Marina y de toda la Corte. Pronunció el Statuder un discurso en elogio del valor de los Batavos; y concluido colocó por su mano las medallas en el pecho del Vice-Almirante Zoutman y de los Contra-Almirantes Braam y Kindsbergen que eran los únicos Oficiales de esta graduacion que se hallaban presentes; repartió despues otras muchas como tambien algunas espadas de oro y sables á varios Oficiales, sin olvidar la familia del difunto Contra-Almirante Bentinck. Finalizada esta patriótica ceremonia dió S. A. S. un espléndido banquete.

El Patron Nielsen que llegó á Ulia declara que encontró á 4 leguas del Texêl 3 navios de alto bordo y 4 bergantines Ingleses; pero los buques de guerra de la República la Princesa-Real, el Amsterdam y las fragatas Dieren y Brille que salieron de Cadiz en el mes último y han entrado tambien en el Texêl, no han visto en la Mancha ningun buque Británico.

Del mismo puerto del Texêl han salido para Zelanda los navios Olandeses Landeskroon y Delfin; y varias embarcaciones para Brest, Bilbao, Lisboa y Curazao.

Mr. de Saint Saphorin Enviado extraordinario del Rey de Dinamarca cerca de los Estados-Generales entregó el 26 del mes último á SS. AA. PP. una Memoria quejándose de que Mr. Likelie Capitan que fue del corsario nombrado el Interes-General hizo prisioneros 3 pasajeros Ingleses que iban de Noruega á Escocia en una embarcacion Danesa; resultando de esto que dos se ahogasen quando naufragó dicho corsario, y el tercero permanece prisionero. Pide Mr. de Saint Saphorin se le ponga en libertad y se indemnice en quanto sea posible la pérdida de los otros dos. Para alcanzar la satisfaccion que solicita recuerda á los Estados-Generales el zelo con que sostuvieron los privilegios de la neutralidad antes de hallarse en guerra; las repetidas órdenes que han dado á sus corsarios para respetar los privilegios de las Potencias neutrales; finalmente la alianza formada entre el Rey su Amo y SS. AA. PP. para conservar los derechos de la neutralidad.

Se

Dícese que Mr. de Suffren ha escrito desde el cabo de Buena-Esperanza quejándose de la obstinacion de los Capitanes de los navios de la Compañía Olandesa de la India, que sin atender á sus instancias y consejos insistieron en anclar en la bahía de Saldaña, y persuadidos de que Johnstone no podría descubrirlos allí juzgaron no ser necesario descargar por entero dichos buques. Asegura que si hubiese tenido mas facultad que la de representar no hubieran caido en poder del enemigo.

Las noticias de la India que se han recibido por dicha via son algo atrasadas y solo refieren que la esquadra de Mr. Dornes habia apresado algunos buques de grueso porte muy interesados; y que apenas llegó á la Isla de Francia volvió á salir para la costa de Coromandel á principios de Junio con municiones de guerra y un crecido cuerpo de tropas. Siendo esto así no dexa de tener alguna verosimilitud la especie que avisaron las cartas de Basora en orden á la rendicion de Madras en el mes de Agosto por las tropas Francesas unidas con la de Hider-Ali-Kan.

París 8 de Diciembre.

A instancias del Príncipe de Robecq de Dunquerque ha concedido S. M. patente de Teniente de fragata al intrépido Mr. Dowlin, Capitan del corsario la Fantasía de 14 cañones, 56 marineros y forrado en planchas de cobre, con el qual en 3 meses ha hecho 48 presas que han producido 1,519,000 libras tornesas.

Por decreto del Consejo de S. M. del 5 de Octubre se ha concedido á la Academia de Ciencias y Buenas Letras de Marsella el Observatorio de la Marina perteneciente al Arsenal que tenia el Rey en aquella Ciudad. El Marques de Castries Ministro del Departamento de Marina remitió el decreto al Comisario nombrado para hacer la entrega de dicho edificio y de los muebles é instrumentos anexos á él, con la siguiente carta.

„Al entregar el decreto adjunto á la Academia formada en
„cuerpo manifestará V. á cada uno de sus individuos quan lison-
„gero me ha sido contribuir á darles esta particular prueba de
„los beneficios de S. M., asegurándoles al mismo tiempo de
„mi aprecio y del anhelo con qué siempre haré presente al Rey
„el celo que acreditan por el aumento de las ciencias que cul-
„tivan, y particularmente de los conocimientos astronómicos que
„son tan útiles para la Marina.“

En señal de su agradecimiento resolvió la Academia tributar vendidas gracias al Rey, y celebrar en lo sucesivo el 10 de Diciembre de cada año la época secular de la reunion de aque-
lla

lla Ciudad y de toda la Provenza á la Corona de Francia que tuvo efecto en dicho dia del año de 1481. Se decidió asimismo suplicar al mencionado Ministro admita el título de Académico honorario pidiéndole su retrato para la Academia, y que en todos los discursos públicos de dicho Cuerpo se le nombre como su Bienhechor. No olvidando los beneficios que mereció la misma Academia á Mr. Necker antiguo Director General de Hacienda ha resuelto tambien incluir su nombre en la lista de los Académicos honorarios.

Gerona. 10 de Diciembre.

Mediante la caridad y zelo pastoral del Illmo. Sr. D. Tomas de Lorenzana Obispo de esta Diócesi se halla establecido en todas sus partes el Hospicio de esta Ciudad desde el mes de Junio último, y extinguida en toda ella la mendicidad segun consta por las relaciones que han dado las Justicias en cumplimiento de la orden que las comunicó el Excmo. Sr. Gobernador D. Felix Onieille. Quedan tambien socorridas las necesidades ocultas por medio de la Junta de Caridad que estableció su Illma. en esta Ciudad, y á su imitacion en todo el Obispado; y asistidos los pobres enfermos en el Hospital general donde á costa del mismo Sr. Obispo se ha construido una cómoda y capaz convalecencia. Aunque el Hospicio no podia contener la décima parte de los que antes pedian limosnas, y de las mugeres de mala vida ó muchachas próximas á perderse; ha puesto tal freno que de los primeros todos los útiles se han aplicado al trabajo, y de las segundas la mayor parte se ha contenido en sus relaxaciones. La enseñanza que se dá á los hospicianos se acredita con el aumento que en tan poco tiempo han tenido las fábricas; pues en la de pelayres se hacen seis piezas al mes entre bayetas y cordellates, siendo los que trabajan en ella muchachos de 9 á 12 años; y en la de medias de algodón se texen mensualmente 720 pares de todas clases; haciéndose los hilados para una y otra en la misma casa. Aunque las fábricas de lana y algodón son las mas útiles al comun de estas gentes, no se habia logrado establecerlas en esta Ciudad por carecer de hilazas. Ahora las habrá por medio de los muchachos del Hospicio, y por la enseñanza gratuita que éste ofrece á todos los que quieran aprender á hilar. Y considerando que aun esto no bastaría, por temer muchos no hallar quien les diese obra despues del aprendizage, ha ofrecido el Hospicio proporcionarsela, pagándola al precio regular de las fábricas; ofreciendo tambien enseñar gratuitamente la manufactura de ambas clases á los que no puedan entrar de aprendices en casa de los Maestros. Se ha puesto

igual-

igualmente fábrica de lienzo ordinario para el consumo de la casa, y por ahora ya se emplean cinco telares. En manufacturas de encaje, redecillas y cordones de seda, calcetas y otras se ocupa bastante gente; y sería mucha más á no haber en el Hospicio tantas personas del todo inútiles para el trabajo. No solo ha conseguido esta casa el bien temporal de los que han entrado en ella, sino tambien el espiritual hallándose todos ahora bien instruidos en la Doctrina Christiana.

Madrid 25 de Diciembre.

EL dia 2 del corriente murió en la Villa de Medina del Campo á los 79 años y 6 meses de edad el Excelentísimo Sr. D. Zenon de Somodevilla, Marques de la Ensenada, Caballero del Insigne Orden del Toyson de Oro, y del de S. Genaro, Gran Cruz del Orden de S. Juan, Comendador de Peña de Martos, y de Piedra-buena en la de Calatrava, Secretario que fue del Sr. Infante D. Felipe, y su Lugar Teniente en el Almirantazgo General de España é Indias, Capitan General honorario de la Real Armada, del Consejo de Estado de S. M., Secretario de Estado, y de los Despachos de Hacienda, Guerra, Marina é Indias. En estos y otros destinos sirvió á S. M. desde el año de 1713 con el zelo, desinterés y amor que son notorios.

En la Extraccion de la Real Lotería executada el Sábado 22 del corriente salieron los números 81, 26, 20, 65 y 57, y con ellos han ganado los jugadores 259,220 rs. vn.

El Piscator de Guadalupe: Pronóstico de labradores y calendario general de quartos de luna para el año de 1782: por D. Gerónimo Andixe de la Fuente, Filomatemático y Académico honorario de la Real Academia de Buenas Letras de Sevilla. Véndese en la Librería de Alexandro Perez, calle de la Magdalena frente la fuente de Relatores.

Segunda edicion de la tragedia Ana Bolena: por D. Lorenzo Maria de Villarroel, Marques de Palacios. Se hallará con la de Garci Sanchez de Castilla del mismo autor en casa de D. Juan Blanques, calle de las Carretas num. 2, donde se venden billetes ó targetas para dar Pasquas, de mas de 200 géneros, de guerra, marina, Ordenes Militares, así negras como blancas en relieve, acartonadas á manera de maypes, á 4 rs. el 100.

Dos Estampas nuevas que componen los números 45 y 46 de la Coleccion de trages de España grabadas por D. Juan de la Cruz, y representan un Traginerero y un Marinero Mallorquin: se hallarán á 2 rs. sin iluminar, y á 4 iluminadas en casa de Copin Carrera de San Gerónimo.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.